
Câmara Municipal de Mêda               
                                                                                                                                   

Ata número dezanove 
 

Ata da Reunião Ordinária da Câmara Municipal, realizada 
no dia vinte e sete de setembro de dois mil e vinte e três 

 

Aos vinte e sete diasc  do mês de setembro ano de dois mil e vinte e três, nesta Cidade 

de Mêda, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a Reunião 

Ordinária da Câmara Municipal de Mêda, sob a Presidência do Presidente da Câmara, 

Dr. João Germano Mourato Leal Pinto, estando presentes os vereadores: ------------------

António César Valente Figueiredo (Coligação PSD/CDS-PP “Juntos pela Mêda”)------------

Carla Sofia Silva Sequeira (Coligação PSD/CDS-PP “Juntos pela Mêda”)-----------------------

Anselmo Antunes de Sousa (Partido Socialista)------------------------------------------------------

Júlio Fernando Amado Félix (Partido Socialista)-----------------------------------------------------

Secretariou a Assistente Técnica do Gabinete de Apoio aos Órgãos Autárquicos, Susana 

Silva.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Da reunião consta a seguinte ordem de trabalhos:-------------------------------------------------

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO; PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA (PAOD): 

Intervenção dos membros do Executivo e assuntos para conhecimento; PERÍODO DA 

ORDEM DO DIA (POD): Situação Financeira – conhecimento; Ata n.º 14 de 28 de julho 

de 2023; PONTO 1. 22ª Alteração às Grandes Opções do Plano; PONTO 2. PROPOSTA 

N.º 60/2023 – Protocolo de Colaboração entre o Município de Mêda e a Santa Casa da 

Misericórdia de Mêda – transporte de crianças (CATL); PONTO 3. PROPOSTA N.º 

61/2023 – Doação de produtos alimentares para os animais do Canil/Gatil de Mêda; 

PONTO 4. Acordo de Colaboração entre a Comunidade Intermunicipal das Beiras e Serra 

da Estrela (CIMBSE), o Município de Mêda e o Instituto de Habitação e Reabilitação 

Urbana – IHRU, I.P.; PONTO 5. 2º pedido de prorrogação da empreitada de movimento 

de terras para nivelamento e modelação de lotes da área de acolhimento empresarial 

de Mêda; PONTO 6. Conta final da construção e instalação de central hidropressora de 

Vale do Pombo – Mêda.------------------------------------------------------------------------------------

Pelo Presidente foi declarada aberta a Reunião quando eram nove horas e dezanove 

minutos, iniciando-se a mesma de acordo com a ordem do dia previamente elaborada 

e datada de vinte e cinco de setembro de dois mil e vinte e três.-------------------------------

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO:------------------------------------------------------------

Não se tendo verificado a presença de público na sala, o sr. presidente da câmara passou de 

imediato ao ponto seguinte, Período de Antes da Ordem do Dia.-----------------------------------------
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PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA:-----------------------------------------------------------------

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO E ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO:--

INTERVENÇÕES:--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Iniciada a reunião, usou da palavra o Presidente da Câmara, João Mourato, 

tendo começado por cumprimentar os membros do órgão executivo 

municipal presentes.---------------------------------------------------------------------------------------- 

De seguida deu nota que, finalmente, chegou-se a valores finais para cada um dos 

municípios relativamente ao ITI. Para a Mêda está prevista uma verba de 4 milhões de 

euros.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Informou que a candidatura prevê projetos como a incubadora de empresas, promoção 

do sucesso escolar, requalificação do bairro do Barrocal, pavilhão multiusos e ainda a 

eficiência energética da Casa da Cultura e Piscinas Municipais.--------------------------------- 

De seguida entregou aos srs, vereadores o circuito de transportes que liga Pocinho à 

Guarda, passando por Vila Nova de Foz-Côa, Mêda, Trancoso e Celorico da Beira.-------- 

O circuito inicia-se no Pocinho, e chega à Mêda às 7h45. No regresso, sai da Guarda às 

17h30 e chega à Mêda às 19h15.------------------------------------------------------------------------ 

Quanto aos custos, este circuito vai ter um custo total de cerca de 7 mil euros/mês.----- 

Informou ainda que foi renovada a licença, por mais um ano, do autocarro de 50 lugares 

para transporte escolar de crianças com menos de 16 anos.------------------------------------- 

Concluiu dando nota que no próximo dia 30 de setembro, estará presente no XXVI 

Congresso da Associação Nacional de Municípios Portugueses, no Seixal.-------------------- 

DO VEREADOR ANSELMO SOUSA:---------------------------------------------------------------------- 

Relativamente aos Investimentos Territoriais Integrados, e à verba disponível para a 

Mêda, o sr. vereador Anselmo Sousa espera que seja uma realidade, porque é como é 

do conhecimento de todos, o normal é serem aprovadas, mas depois ter que aguardar 

vários anos para que as verbas sejam transferidas.-------------------------------------------------

DO VEREADOR JÚLIO FÉLIX:------------------------------------------------------------------------------ 

O sr. vereador Júlio Félix começou por agradecer a anuência de todos em antecipar o 

início da reunião em 30 minutos.------------------------------------------------------------------------ 

De seguida felicitou o empenho do município, e em particular o sr. presidente da 

câmara, que tornou possível o transporte que vai de Foz-Côa à Guarda.--------------------- 
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Assim questionou qual o valor mensal pago pelo município, tendo o sr. presidente 

respondido que o custo mensal para o município são cerca de 2000 mil euros, sendo que 

terão que ser contabilizados os passes e descontado esse valor.------------------------------- 

De novo no uso da palavra o sr. vereador Júlio Félix voltou a felicitar o município, 

declarando que na sua opinião é preferível gastar dinheiro nestas iniciativas ao invés de 

festas e festinhas.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

Reforçou que considera ser um dinheiro bem gasto.----------------------------------------------- 

DA VEREADORA CARLA SEQUEIRA:-------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra a sra. vereadora Carla Sequeira, para dar conhecimento que é intenção 

do município manifestar interesse junto da Associação Dignitude, em aderir ao 

programa abem. A Associação Dignitude é uma instituição particular de solidariedade 

social, que nasce da parceria entre o setor social – Cáritas Portuguesa e Plataforma 

Saúde em Diálogo e setor da saúde – Associação Nacional das Farmácias e Associação 

Portuguesa da Indústria Farmacêutica.---------------------------------------------------------------- 

Esta Associação tem por missão desenvolver programas solidários de grande impacto 

social que melhorem a qualidade de vida e o bem-estar dos portugueses, através da 

comparticipação de medicamentos. Acrescentou que este programa visa ajudar pessoas  

que se encontram numa situação de carência económica e não conseguem comprar os 

medicamentos que precisam. A cada beneficiário é atribuído um cartão que lhe permite 

aceder aos medicamentos prescritos em qualquer farmácia do país.-------------------------- 

O custo para o município é de 135 euros/pessoa, transferido como donativo.--------------

No âmbito do pelouro da educação, seu nota que foi implementada uma nova 

plataforma de gestão, que vai permitir uma maior funcionalidade e também um melhor 

controlo de custos por parte do município.-----------------------------------------------------------

Está também a ser elaborado um regulamento municipal no âmbito da ação social 

escolar, a fim de clarear as formas de apoio aos alunos.------------------------------------------

Informou ainda que existe por parte do Município a intenção de aderir ao Programa 

Cidades Amigas das Crianças, programa promovido pela UNICEF, e que tem como 

principal objetivo contribuir para a realização dos direitos da criança, mediante a 

adopção de políticas de âmbito local que promovam o bem-estar de todos os 

cidadãos e em particular das crianças, e o desenvolvimento das comunidades, tanto 

no presente como no futuro.----------------------------------------------------------------------- 
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A adesão é feita por um período de 5 anos, sendo que o valor anual é de 1000 euros, 

o que perfaz um valor total de 5 mil euros.----------------------------------------------------- 

Quanto aos transportes escolares, informou que tudo corre dentro da normalidade, não 

se verificando qualquer problema.---------------------------------------------------------------------- 

A terminar partilhou que atualmente existem na escola crianças de 7 nacionalidades 

estrangeiras, a saber: Angola, Argentina, Brasil, China, São Tomé e Príncipe, Ucrânia e 

Venezuela, num total de 32 alunos.--------------------------------------------------------------------- 

DO VEREADOR JÚLIO FÉLIX:------------------------------------------------------------------------------ 

Voltou a usar da palavra o sr. vereador Júlio Félix para complementar a sua intervenção 

anterior quanto ao transporte Pocinho-Guarda.----------------------------------------------------- 

Acrescentou que esta preocupação já vinha de trás, de outros executivos, ele próprio 

encetou démarches junto da CIMBSE, e a nível pessoal com o Presidente da Câmara de 

Trancoso, sublinhando que se trata de um problema estrutural que os territórios do 

interior têm.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Acredita que este transporte irá resolver a deslocação de muitos medenses para fora do 

concelho, contudo não se pode esquecer as deslocações dentro do concelho, 

deslocações preconizadas pela população mais idosa, que tem que se deslocar à sede 

de concelho para resolver problemas vários, e em particular, problemas de saúde.------- 

Neste sentido deu nota que na passada segunda-feira, a Sra. Ministra da Coesão 

Territorial, Ana Abrunhosa, esteve na Guarda a participar nos “Encontros Fora da Caixa”, 

com o tema “A Floresta, o Ordenamento do Território e o Impacto Económico”, no qual 

lembrou que em termos de transportes é simples, basta ganhar escala, mas para isso, e 

na opinião do sr. vereador, é necessário que a CIMBSE veja o que está a ser feito por 

outras CIM, nomeadamente, no que se refere à implementação do transporte a pedido, 

o que facilitaria, e muito, a vida da população mais idosa.----------------------------------------

Contrapondo o sr. vice-presidente César Figueiredo declarou que a preocupação até já 

pode vir de trás, mas não basta para resolver os problemas, tanto é que não resolveu. 

Quem resolve é quem executa, e quem traz propostas concretas para resolver os 

problemas.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Congratulou-se por ver resolvido um problema de há anos.------------------------------------ 

Quanto ao transporte a pedido, informou o sr. vereador Júlio Félix que o transporte a 

pedido é algo que está a ser pensado e trabalhado, e oportunamente será presente a 
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reunião de câmara.------------------------------------------------------------------------------------------

Concluiu enaltecendo o trabalho conjunto dos presidentes de câmara de Mêda e Vila 

Nova de Foz –Côa, para tornar este projeto uma realidade.--------------------------------------

A terminar reiterou que as preocupações só por si não resolvem, o que resolve é 

executar, e o atual executivo resolveu executando uma preocupação do passado, uma 

mais valia para o bem estar dos medenses.-----------------------------------------------------------

O sr. presidente agradeceu as palavras do sr. vice-presidente, reiterando que o projeto 

encontra-se em fase de elaboração.-------------------------------------------------------------------- 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA:--------------------------------------------------------------------------

SITUAÇÃO FINANCEIRA: ----------------------------------------------------------------------------------

Foi presente o Resumo Diário de Tesouraria número cento e oitenta e quatro, de vinte 

e seis de setembro, de dois mil e vinte e três, cujo valor em Operações Orçamentais é 

de 2.262.261,14€ (dois milhões duzentos e sessenta e dois mil duzentos e sessenta e um 

euro e catorze cêntimos) e em Operações Não Orçamentais de 211.140,43€ (duzentos 

e onze mil cento e quarenta euros e quarenta e três cêntimos).--------------------------------

A Câmara Municipal tomou conhecimento.---------------------------------------------------------- 

ATA DA REUNIÃO DE 28 DE JULHO:-------------------------------------------------------------------

Foi presente para aprovação a ata n.º 14, referente à reunião ordinária desta câmara, 

do dia 28 de julho de 2023, tendo sido dispensada a sua leitura, por ter sido distribuída 

previamente a todos os membros da Câmara Municipal.---------------------------------------------

A câmara municipal deliberou, por unanimidade dos membros do executivo que 

estiveram presentes na respetiva reunião, face ao disposto no n.º 2 do artigo 57.º do 

anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua redação atual, aprovar a ata n.º 

14/2023, da reunião de Câmara, realizada no dia 28 de julho de 2023.----------------------

PONTO 1 – 22ª ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO:--------------------------------

Relativamente ao assunto em título, o sr. vereador Júlio Félix, questionou o motivo de 

um reforço tão significativo, 9 mil euros, na rubrica “outros bens, passando de um saldo 

de  84 mil euros para 93 mil euros.----------------------------------------------------------------------

Depois de analisar os documentos acima referenciados, a câmara tomou conhecimento 

da 22ª alteração ás Grandes Opções do Plano, a qual ficará arquivada em pasta própria 

em formato digital. -----------------------------------------------------------------------------------------

PONTO 2 - PROPOSTA N.º 60/2023 – PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O 
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MUNICÍPIO DE MÊDA E A SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE MÊDA – TRANSPORTE DE 

CRIANÇAS (CATL):------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anota-se que para a discussão deste assunto, ausentou-se da reunião o sr. vereador 

Anselmo Sousa, em observância do dever a que está vinculado nos termos do ponto 

IV, da alínea b), do artigo 4.º, da Lei 29/87, de 30/06, na sua atual redação (Estatuto 

dos Eleitos Locais), e ainda para cumprimento do estipulado no artigo 69.º, do código 

do procedimento administrativo.-----------------------------------------------------------------------

Tendo em conta a Proposta n.º 60/2023, de 25 de setembro de 2023, a qual se dá aqui 

por reproduzida para os devidos e legais efeitos, a câmara municipal deliberou, por 

unanimidade dos presentes, autorizar a celebração de um Protocolo de Colaboração 

com a Santa Casa da Misericórdia de Mêda, que visa concretizar as condições do 

transporte de crianças do estabelecimento de ensino para as instalações do Centro de 

Atividades de Tempos Livres (CATL, para o ano letivo 2023/2024.------------------------------

Mais deliberou, por unanimidade dos presentes, conferir os necessários poderes ao 

Presidente da Câmara para outorga do contrato.--------------------------------------------------- 

PONTO 3 – PROPOSTA N.º 61/2023 – DOAÇÃO DE PRODUTOS ALIMENTARES PARA OS 

ANIMAIS DO CANIL/GATIL DE MÊDA:------------------------------------------------------------------

Tendo em conta a Proposta n.º 61/2023, de 25 de setembro de 2023, a qual se dá aqui 

por reproduzida para os devidos e legais efeitos, a câmara municipal deliberou, por 

unanimidade, aceitar a doação dos bens alimentares.---------------------------------------------

PONTO 4 – ACORDO DE COLABORAÇÃO ENTRE A COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DAS 

BEIRAS E SERRA DA ESTRELA (CIMBSE), O MUNICÍPIO DE MÊDA E O INSTITUTO DE 

HABITAÇÃO E REABILITAÇÃO URBANA – IHRU, I.P.:-----------------------------------------------

O sr. vereador Júlio Félix começou por alertar para o facto de a minuta de protocolo 

estar incompleta, falta o anexo I, denominado “ficha de projeto”, ficha que contem os 

montantes acordados entre a CIMBSE e o IHRU.----------------------------------------------------

Sabe que o montante acordado é de 82 milhões e 500 mil euros, sendo que 16 milhões 

189 mil euros são para aquisição de casas para arrendamento acessível, e 106 milhões 

313 mil euros são para intervenções em edificado.-------------------------------------------------

Sabe também que o município de Mêda identificou 12 fogos, 8 T2 e 4 T3. Se 

compararmos com concelhos vizinhos, verificamos que dos 15 municípios que compõem 

a CIMBSE, a Mêda é o município com o financiamento mais baixo. Apenas 0,78%, ou seja, 
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um total de 644 mil euros, não se verificando qualquer valor estimado em termos de 

aquisição e reabilitação.------------------------------------------------------------------------------------

Declarou que isto demonstra a falta de estratégia deste executivo também para esta 

área, citando como exemplo Pinhel com 3 milhões 900 mil euros, Figueira de Castelo 

Rodrigo, 1 milhão 361 mil euros, Trancoso, 1 milhão 080 mil euros, Fornos de Algodres, 

1 milhão 465 mil euros, Manteigas, que é um município parecido com o nosso, 4 milhões 

900 mil euros, e Sabugal 1 milhão 718 mil euros.---------------------------------------------------

Sinalizou que a Mêda se encontra na cauda, reiterando que isto demonstra, também 

nesta área, a falta de estratégia do município para este programa, programa na sua 

opinião deveras importante até como forma de reter e dar condições para que as 

pessoas fiquem.----------------------------------------------------------------------------------------------

A terminar pediu que lhe fosse dada informação de quais são os 8 T2 e os 4T3.------------

O sr. vice-presidente César Figueiredo, contrapondo recordou o sr. vereador que quem 

não teve estratégia foi o anterior executivo, citando como exemplos a candidatura 

aprovada no valor de 1 milhão e 500 mil euros para fazer face aos estragos provocados 

pelas intempéries, sendo que Pinhel não teve qualquer verba aprovada e Foz-Côa viu a 

sua candidatura aprovada em apenas 30 mil euros, a reabertura da unidade termal de 

Longroiva, a área de acolhimento empresarial, arrendamentos do 1º Direito, bairro do 

Barrocal, castelo de Longroiva, entre outros que poderia citar. Tudo situações que foram 

empurrando com a barriga ao longo do tempo e para as quais nunca houve uma 

estratégia, mas que agora estão resolvidas, ou em fase de resolução.------------------------ 

Acrescentou que o processo está a decorrer de acordo com os trâmites legais, num 

primeiro momento está a ser feita uma avaliação por uma pessoa credenciada, e depois, 

já munidos dessa informação, será apresentada uma proposta contendo toda a 

informação.---------------------------------------------------------------------------------------------------

Tendo em conta a Proposta n.º 62/2023, de 26 de setembro de 2023, a qual se dá aqui 

por reproduzida para os devidos e legais efeitos, a câmara municipal deliberou, por 

unanimidade, aprovar a minuta do Acordo de Colaboração entre a Comunidade 

Intermunicipal das Beiras e Serra da Estrela, o Município de Mêda e o Instituto da 

Habitação e Reabilitação Urbana.-----------------------------------------------------------------------

Mais deliberou, por unanimidade, conceder poderes ao Presidente da Câmara para 

outorga do presente Acordo de Colaboração.--------------------------------------------------------
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PONTO 5 – 2º PEDIDO DE PRORROGAÇÃO DA EMPREITADA DE MOVIMENTO DE 

TERRAS PARA NIVELAMENTO E MODELAÇÃO DE LOTES DA ÁREA DE ACOLHIMENTO 

EMPRESARIAL DE MÊDA:---------------------------------------------------------------------------------- 

A câmara municipal deliberou, por maioria de 3 votos a favor pelos eleitos da Coligação 

PPD-PSD/CDS-PP “Juntos pela Mêda”, 1 voto dos eleitos do PS e 1 voto contra dos eleitos 

pelo PS, aprovar o pedido de prorrogação de prazo apresentado pelo empreiteiro 

adjudicatário, através do ofício OF. N.º 115_PH/23, datado de 15 de setembro por mais 

30 dias, ou seja, até 25/10/2023.------------------------------------------------------------------------ 

O sr. vereador Júlio Félix apresentou a seguinte declaração de voto:-------------------------

“Voto contra porque estes trabalhos deviam estar concluídos em  20/06, prorrogou-se 

depois até 26/08, voltando a prorrogar-se até 25/09 e agora até 25/10. Portanto é 

prorrogar atrás prorrogar, lembrando que os apoios no âmbito do PRR e até do Portugal 

2030 estão aí para os nossos empresários.------------------------------------------------------------

É urgente que se conclua a zona industrial.”----------------------------------------------------------

PONTO 6 – CONTA FINAL DA CONSTRUÇÃO E INSTALAÇÃO DE CENTRAL 

HIDROPRESSORA DE VALE DO POMBO – MÊDA:---------------------------------------------------

A câmara municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a conta final da empreitada de 

ampliação da rede de distribuição domiciliária de Mêda – empreitada de construção e 

instalação de central hidropressora do Vale do Pombo, no valor de 14.999,28€.-----------

A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a ata sob a forma de minuta, 

nos precisos termos do disposto no artigo 57º, do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro e ulteriores alterações, com vista à sua executoriedade imediata. ---------------

E nada mais havendo a tratar o Presidente deu como encerrada a reunião quando eram 

dez horas e vinte e três minutos, para constar se lavrou a presente ata, e eu, Susana 

Maria Borrego Silva, redigi e vou assinar, junto do Presidente. --------------------------------- 

 

_____________________________ 

_____________________________ 


